
 
  
 	

Landkreis Pfaffenhofen a.d.Ilm     Politik zum Anfassen e.V.                  30.01.2022 
 
Einladung  
 
Zur fiktiven Sitzung des  
Bau- und Vergabeausschuss & Umweltausschuss & Sozialausschuss 
im Planspiel Pimp Your Town! Landkreis Pfaffenhofen am Sonntag, den 27.02.2022 um 12 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1 der Fraktion Die Sportler-Partei zu Skateparks und BMX-Bahnen 
✌  im Bau- und Vergabeausschuss  

		
2 der Fraktion JKA zu Ausbau von Sportanlagen (Beachvolleyballplatz 

Wolnzach). ✌ 
 im Bau- und Vergabeausschuss  
		
3 der Fraktion FFN zu Schüler Club in Pfaffenhofen 

✌  im Bau- und Vergabeausschuss  
		
4 der Fraktion Die Sportler-Partei zu Indoor Sport-Angebote (Trampolinhalle) 

✌  im Bau- und Vergabeausschuss  
		
5 der Fraktion JKA zu Ausbau der Bushaltestellen 

✌  im Bau- und Vergabeausschuss  
		
6 der Fraktion FFN zu Öffentliche Toiletten 

✌  im Bau- und Vergabeausschuss  
		
7 der Fraktion Die Sportler-Partei zu Lagerfeuer Treffpunkt  

✌  im Bau- und Vergabeausschuss  
		
8 der Fraktion JKA zu Mehr Radwege 

✌  im Bau- und Vergabeausschuss  
		
9 der Fraktion FFN zu Hundepark 

✌  im Bau- und Vergabeausschuss  
	
10 der Fraktion Die Sportler-Partei zu Radwege zwischen den Dörfern und 

Pfaffenhofen  ❒ 
 im Umweltausschuss  
		
	



 
  
 	

11 der Fraktion JKA zu Höhere Zäune um die Naturschutzgebiete  ❒  im Umweltausschuss  
		
12 der Fraktion FFN zu Naturschutzgebiete ausschreiben ❒  im Umweltausschuss  
		
13 der Fraktion Die Sportler-Partei zu Hundepark ❒  im Umweltausschuss  
		
14 der Fraktion JKA zu Mehr Aufklärung in Politik und Umwelt ❒  im Umweltausschuss  
		
15 der Fraktion FFN zu Elektroscooter ❒  im Umweltausschuss  
		
16 der Fraktion Die Sportler-Partei zu Die Gelbe Tonne  ❒  im Umweltausschuss  
		
17 der Fraktion JKA zu Mehr Ladestationen für E-Autos  ❒  im Umweltausschuss  
		
18 der Fraktion FFN zu Weniger Müll produzieren ❒  im Umweltausschuss  
		
19 der Fraktion Die Sportler-Partei zu Autokino ✺  im Sozialausschuss  
		
20 der Fraktion JKA zu Debattierclub in Jugenzentren  ✺  im Sozialausschuss  
		
21 der Fraktion FFN zu Veranstaltung verschiedener Wettbewerbe im Landkreis ✺  im Sozialausschuss  
		
22 der Fraktion Die Sportler-Partei zu ÖPNV ✺  im Sozialausschuss 
		
23 der Fraktion JKA zu Kreis- und Jugendreisen auch für Ü16 ✺  im Sozialausschuss  
		
24 der Fraktion FFN zu Möglichkeiten für digitale Fortbildung ✺  im Sozialausschuss  
		
25 der Fraktion Die Sportler-Partei zu Preise ÖPNV ✺  im Sozialausschuss  
	
26 der Fraktion JKA zu Partyräume zu vermieten ✺  im Sozialausschuss  
		
27 der Fraktion FFN zu Vorträge/Workshops ✺  im Sozialausschuss  
		



 

	 	
	

✌	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Skateparks	und	BMX-Bahnen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Skateparks	und	BMX-Bahnen	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
BMX-	und	Skateparks	wären	für	sportliche	und	sozial	engagierte	Jugendliche	ein	toller	
Treffpunkt	und	ein	geeigneter	Platz	zum	Sport	treiben.	
	
Emil,	Luca	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	4	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Ausbau	von	Sportanlagen	(Beachvolleyballplatz	
Wolnzach)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	im	Landkreis	Pfaffenhofen	sportliche	Anlagen	ausgebaut	
werden.	Konkret	bezieht	sich	dieser	Antrag	auf	den	Bau	eines	öffentlich	zugänglichen	
Beachvolleyballplatzes	im	Ort	Wolnzach,	da	die	beiden	bereits	vorhandenen	
Beachvolleyballplätze	im	Wolnzacher	Freibad	und	am	Hallertau-Gymnasium	Wolnzach	nur	
im	Rahmen	der	Öffnungszeiten	des	Freibads	bzw.	im	Rahmen	des	Schulunterrichts	genutzt	
werden	können.	Hierzu	ist	die	Wahl	eines	geeigneten	Standorts,	die	Gestaltung	eines	
Sandfundaments	und	die	Beschaffung	von	einem	Volleyballnetz	notwendig.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Durch	den	Ausbau	von	Sportanlagen	wird	unter	anderem	Jugendlichen	Zugang	zu	einer	
größeren	Anzahl	an	Sportarten	geboten.	Dies	fördert	nicht	nur	die	Bereitschaft	zu	sportlicher	
Betätigung,	sondern	stärkt	auch	die	sozialen	Kontakte	durch	das	gemeinsame	Treiben	von	
Sport.	Dies	trägt	zu	einem	gesunden	Lebensstil	bei	und	schafft	einen	Ausgleich	zum	
beruflichen	Alltag.		
	
Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	1	Ja	|	5	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Schüler-Club	in	Pfaffenhofen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	im	Landkreis	Pfaffenhofen	ein	Club	bzw.	Bauwagen	für	
Schüler	errichtet	werden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zusammengelegt	mit	Antrag	7;	soll	in	Eschelbach	gebaut	werden	
	
Begründung	
Ein	Schüler-Club/Bauwagen	sorgt	nicht	nur	für	ein	Kennenlernen	neuer	Personen,	sondern	
auch	für	strukturierte	Vorbereitungs-	und	Planungsarbeit.	Oftmals	leidet	zudem	die	Klassen-	
bzw.	Schulgemeinschaft	an	mangelndem	Kontakt	zwischen	den	einzelnen	Schülern	oder	auch	
Schulen.	Mit	einem	solchen	Treffen	könnte	man	diesem	Problem	entgegenwirken.	
	
Marcel	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

	
✌	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Indoor	Sport-Angebote	(Trampolinhalle)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	mehr	Indoor	Sportangebote	wie	Trampolinhallen	im	
Kreis	Pfaffenhofen	vorhanden	sind.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Indoorhallen	sind	für	eine	sehr	große	Zielgruppe	attraktiv	und	beliebt.	
	
Emil,	Luca	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	4	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	



 

	 	
	

✌	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Ausbau	der	Bushaltestellen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	einen	besseren	Ausbau	der	Bushaltestellen	gibt.	Dazu	
gehören	Wartehäuschen,	aber	auch	Mülleimer	an	den	Haltstellen,	durch	die	man	auch	der	
Umweltverschmutzung	entgegenwirken	könnte.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Meiner	Meinung	nach	wäre	ein	besserer	Ausbau	von	Bushaltestellen	vorteilhaft	durch	
folgende	Argumente:	Da	auch	der	Landkreis	Pfaffenhofen	eher	ein	ländlicher	Landkreis	mit	
vielen	kleinen	Dörfern	ist,	gibt	es	auch	einige	Bushaltestellen,	die	weder	eine	
Unterstellmöglichkeit,	weder	einen	Mülleimer	haben.	Bushaltehäuschen	zu	bauen	bringen	
den	Vorteil	mit	sich,	dass	es	auch	bei	schlechten	Witterungsverhältnissen	die	Möglichkeit	
gibt,	sich	davor	zu	schützen	und	sich	unterstellen	zu	können.	Außerdem	kommt	es	bei	
regnerischem	Wetter	bzw.	bei	Schnee	oftmals	zu	Verspätungen	der	Buslinien,	wo	man	
oftmals	dem	Wetter	für	längere	Zeit	ausgesetzt	ist.	Wie	oben	genannt,	könnte	man	auch	mit	
Mülleimern	an	den	Bushaltestellen	der	allgemeinen	Umweltverschmutzung	entgegenwirken,	
die	durch	die	Fahrgäste	entstehen,	wenn	sie	den	Bus	verlassen.	Außerdem	fühlt	man	sich	an	
den	Bushaltestellen	wohler,	wenn	man	ein	Dach	über	den	Kopf	hat	und	es	auch	Möglichkeit	
gibt	sich	hinsetzten	zu	können,	viele	Menschen	würden	dadurch	auch	häufiger	den	
öffentlichen	Nahverkehr	durch	Busse	nutzen.	
	
Karin	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Öffentliche	Toiletten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	mehr	öffentliche	Toiletten	gibt.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Besonders	im	Sommer	steigt	die	Anzahl	an	Fußgänger	in	Pfaffenhofen.	Das	bedeutet	auch,	
dass	viele	nach	einer	bestimmten	Zeit	auf	die	Toilette	müssen.	In	Pfaffenhofen	gibt	es	nur	ein	
bekanntes	WC	neben	der	Sparkasse,	welches	aber	sehr	unhygienisch	ist	und	sehr	stinkt.	Das	
Resultat	daraus	ist,	dass	viele	dann	doch	nicht	aufs	Klo	gehen.	Ein	hygienisches	öffentliches	
evtl.	neues	Klo	erhöht	somit	das	Wohlbefinden	unter	den	Bürger*innen.	Auch	verhindert	man	
dadurch,	dass	Personen	ihr	Geschäft	an	ungeeigneten	Plätzen	verrichten,	was	auch	die	
allgemeine	Sauberkeit	der	Stadt	fördert.	
	
Marcel,	Sara	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	0	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Lagerfeuer	Treffpunkt		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Lagerfeuer	Treffpunkte	im	Landkreis	Pfaffenhofen	
organisieren	und	aufgestellt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zusammengelegt	mit	Antrag	3	
	
Begründung	
Ein	Treffpunkt	mit	Lagerfeuer	ist	vor	allem	in	den	kalten	Jahreszeiten	passend,	da	es	für	viele	
Jugendliche	zu	kalt	ist	sich	draußen	zu	treffen,	jedoch	ist	der	Treffpunkt	das	ganze	Jahr	über	
benutzbar.	Jugendliche	können	dort	auch	soziale	Kontakte	knüpfen.		
	
Luca,	Emil	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Mehr	Radwege	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	im	Kreis	Pfaffenhofen	mehr	Radwege	gebaut	werden	
und	diese	auch	besser	beleuchtet	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Mehr	Radwege	würde	die	Infrastruktur	stärken	und	mehr	Menschen	motivieren	häufiger	das	
Fahrrad	zu	nehmen.	Auch	für	Leute	ohne	Führerschein	wäre	es	leichter	von	Ort	zu	Ort	zu	
kommen.	Zudem	bieten	Radwege	mehr	Sicherheit,	da	die	Radfahrer	zwischen	den	Orten	nicht	
zusammen	mit	den	Autofahrern	die	Landstraßen	teilen	müssen.	
	
Eileen	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Bau-	und	Vergabeausschusses	 	 	 					
Hundepark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	im	Landkreis	Pfaffenhofen	Hundeparks	geben	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Hunde	müssen	im	Wald	und	auf	Spaziergängerwegen	immer	angeleint	sein.	Wenn	es	
Hundeparks	gäbe,	hätten	Hunde	die	Möglichkeit	frei	herumzulaufen.	Auch	können	sie	so	mit	
anderen	Hunden	spielen,	was	wiederum	die	Ausgeglichenheit	der	Hunde	begünstigt,	da	ihre	
Sozialkontakte	nicht	zu	kurz	kommen.	Doch	auch	Personen	können	so	andere	Menschen	
kennenlernen	und	Sozialkontakte	aufbauen.	Durch	diese	günstigen	Begegnungsmöglichkeiten	
werden	auch	mehrere	Leute	angelockt,	auch	die,	die	keine	Hunde	haben.	Somit	beugt	man	
Einsamkeit	vor.	Nötig	ist	dafür	nur	eine	Wiese	mit	angebotenen	Kotbeuteln,	damit	die	
Sauberkeit	bestehen	bleibt.		
	
Sara	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

❒	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Radwege	zwischen	den	Dörfern	und	Pfaffenhofen			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	mehr	Radwege	im	Landkreis	Pfaffenhofen	gebaut	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Da	es	dann	einfacher	und	sicherer	für	uns	Jugendliche	ist,	von	A	nach	B	zu	kommen.	
	
Michelle	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	

❒	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Höhere	Zäune	um	die	Naturschutzgebiete		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	höhere	Zäune	um	die	Naturschutzgebiete	aufgestellt	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Dieses	Vorhaben	ist	sehr	gut.	Denn	so	kann	niemand	mehr	in	diese	Gebiete	unerlaubt	
eindringen	und	somit	wird	die	Natur	mehr	geschützt.		
	
Lea	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	6	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	



 

	 	
	

❒	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Naturschutzgebiete	ausschreiben	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Naturschutzgebiete	im	Landkreis	Pfaffenhofen	
ausgeschrieben	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	wirtschaftliche	Nutzung	der	Naturschutzgebiete	soll	eingeschränkt	
werden.	Es	sollen	sanftere	Methoden	priorisiert	werden.	
	
Begründung	
Wir	möchten	gerne	mehr	Naturschutzgebiete	in	Pfaffenhofen	haben.	Diese	sollen	
entsprechend	behandelt	werden.	Das	bedeutet	konkret,	dass	das	Fällen	von	Bäumen	für	
wirtschaftliche	Zwecke	untersagt	ist.	Zudem	sollten	große	Gerätschaften	nur,	wenn	es	keine	
andere	Möglichkeit	gibt,	zum	Einsatz	kommen.	
	
Jahra,	Inka	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	1	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Hundepark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	einen	Hundepark	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Es	ist	einfacher	für	die	Besitzer	als	in	einem	öffentlichen	Park,	wo	die	Hunde	an	der	Leine	
gehalten	werden	müssen.	
	
Michelle	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	



 

	 	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Mehr	Aufklärung	in	Politik	und	Umwelt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	an	weiterführenden	Schulen	in	Unter-	und	Mittelstufe	
Schüler	durch	Ausflüge	und	mehr	Workshops	auf	Umweltprobleme	aufmerksam	gemacht	
werden	und	deren	Konsequenzen	veranschaulicht	werden.	Zudem	soll	auch	der	politische	
Meinungsbildungsprozess	durch	genaueres	Betrachten	der	aktuellen	Politik	im	Bezug	auf	
Umweltkrisen	und	Klimawandel	verstärkt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zusammengelegt	mit	Antrag	27	
	
Begründung	
Umweltprobleme	sind	mitunter	aufgrund	des	Klimawandels	eines	der	größten	Probleme	der	
jetzigen	und	folgenden	Generationen.	Um	diese	Probleme	zu	lösen	wird	natürlich	ein	sehr	
gutes	Verständnis	darüber	benötigt.	Da	nicht	nur	auf	persönlicher,	sondern	auch	auf	
Kommunal-,	Landes-	und	Bundesebene	Lösungsansätze	benötigt	werden,	ist	politische	
Aufklärung	hier	wichtig	um	Schüler	aufzuklären,	welche	Parteien	ihre	Meinung	am	besten	
vertreten.	
	
Joschua	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Elektroscooter	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	Angebot	an	Elektroscootern,	verteilt	im	Stadtgebiet	
Pfaffenhofen,	zur	Verfügung	gestellt	werden	soll.	Dies	soll	geschehen,	indem	sie	entweder	ein	
Angebot	ausschreibt,	und	sich	entsprechende	Firmen	bewerben	können	oder	sie	stellt	die	E-
Roller	und	das	System	dahinter	selbst.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Aus	Gründen	der	Flexibilität	und	der	Nachhaltigkeit	haben	sich	die	E-Roller	als	gut	genutzte	
und	sinnvolle	Alternative	bewiesen.	Sie	ermöglichen	einem,	schnell	und	einfach,	ohne	Auto	
von	A	nach	B	zu	gelangen.	Sie	sind	nicht	nur	für	das	CO2	ausstoßende	Auto	eine	Konkurrenz,	
sondern	stellen	eine	Alternative	zum	Fahrrad	dar,	da	viele	aufgrund	der	vielen	Berge	im	
Landkreis	ungern	darauf	zurückgreifen.	
	
Jahra,	Inka	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
❒	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Die	Gelbe	Tonne		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	im	Landkreis	eine	Gelbe	Tonne	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Es	ist	besser	für	die	Umwelt,	wenn	es	einer	abholt,	anstatt	dass	jede	Privatperson	zu	den	
Müllhöfen	fährt.	
	
Michelle	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		



 

	 	
	

❒	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Mehr	Ladestationen	für	E-Autos		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	mehr	Ladestationen	für	E-Autos	errichtet	werden.	Denn	
Menschen	mit	E-Autos	können	heutzutage	nur	in	größeren	Städten	ihre	Autos	aufladen,	was	
sehr	unpraktisch	ist.	Denn	wenn	man	irgendwo	auf	einem	kleineren	Städtetrip	unterwegs	ist	
und	der	Akku	leer	ist,	ist	das	nicht	so	gut.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Das	ist	gut,	denn	E-Autos	sind	viel	umweltfreundlicher.	
	
Lea	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	0	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

❒	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Umweltausschusses	 	 	 					
Weniger	Müll	produzieren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	eine	allgemeine	Strategie	zur	Müllvermeidung	
aufgestellt	werden	soll.	Hierbei	soll	ein	Informationsschreiben	zur	korrekten	Mülltrennung,	
durch	ein	Online-Dokument	und	durch	ein	postalisch	versendetes	Blatt,	allen	Haushalten	zur	
Verfügung	gestellt	werden.	Dabei	soll	ein	besonderes	Augenmerk	auf	die	Müllvermeidung	
gelegt	werden	und	diese	durch	eine	(Belohnungs-)Strategie	attraktiver	gemacht	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Um	die	Bürgerinnen	und	Bürger	zu	informieren,	sollen	vor	allem	
Zeitungsartikel	und	Plakate	genutzt	werden.		Zudem	wurde	die	Belohnungs-Strategie	von	den	
Antragsstellerinnen	zurückgenommen.	Auch	zu	diesem	Thema	sollen	-	um	die	Bürgerinnen	
und	Bürger	aufzuklären	-	Voträge/Workshops	stattfinden	(Ergänzung	zu	Antrag	27).	
	
Begründung	
Dies	ist	notwendig,	um	dem	ausgerufenen	Klimanotstand	gerecht	zu	werden	und	um	der	
großen	Müllproduktion	entgegen	zu	treten.	
	
Jarah,	Inka	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
Autokino	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	Autokino	gebaut	und	bespielt	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Da	momentan	durch	Corona	wenig	unternommen	werden	kann,	wäre	dies	eine	gute	
Möglichkeit	etwas	zu	unternehmen,	da	es	wenig	Kontakt	gibt	und	es	eine	einfache	
Unterhaltungsmöglichkeit	wäre	für	alle	Altersgruppen.	
	
Andrea	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
Debattierclub	in	Jugenzentren		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	in	den	bestehenden	Jugendzentren	ein	Debattierclub	
geleitet	wird.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Dabettierclubs	sollen	in	Jugendzentren	stattfinden.	Der	Kreisjugendring	
organisiert	sie	und	sie	werden	durch	den	Landkreis	finanziert.	
	
Begründung	
Unter	der	Leitung	von	Jugendpflegern	in	den	Jugendzentren	soll	ein	Debattierclub	gegründet	
werden	in	denen	man	verschiedene	(auch	aktuelle	Themen)	wie	zum	Beispiel	die	aktuellen	
Corona	Regeln	oder	Politik,	diskutieren	kann.	Vielen	Jugendlichen	macht	dies	Spaß	und	so	
können	sie	ihre	Meinungen	preis	geben,	und	diese	vertreten	und	sich	austauschen.	Das	gibt	
den	Jugendlichen	ein	Gefühl	der	Mitwirkung.	Die	Themen	sollen	eine	Woche	im	Voraus	
angekündigt	werden,	sodass	die	Jugendlichen	Zeit	haben	sich	darauf	vorzubereiten.	Dem	
Thema	entsprechend	kann	man	die	Jugendlichen	überraschen	mit	z.B.	Politiker	aus	dem	
Umkreis,	mit	denen	sie	dann	diskutieren	können.		
	
Lena,	Maya,	Nick	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
Veranstaltung	verschiedener	Wettbewerbe	im	
Landkreis	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Landkreiswettbewerbe	veranstaltet	werden,	da	es	zu	
vielen	positiven	Aspekten	beiträgt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Durch	solche	Wettbewerbe	können	Mitglieder	des	Landkreises	zum	einen	neue	Hobbys	
entdecken,	da	man	durch	solche	angekündigten	Wettbewerbe	auf	Themen	aufmerksam	
wird	,über	die	man	vorher	noch	gar	nicht	nachgedacht	hat.	Zudem	trifft	man	dabei	auch	noch	
auf	andere	Teilnehmer,	mit	denen	man	sich	aufgrund	gleicher	Interessen	und	Hobbys	gut	
versteht.	Mit	Hilfe	solcher	Veranstaltungen	kann	auch	das	Image	des	Landkreises	gesträrkt	
werden,	wenn	man	dadurch	die	Aufmerksamkeit	der	Gruppen	auf	sich	zieht	die	eben	diese	
Aktivitäten	betreiben.	
	
Josua,	Sophia-Isabella	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	zurückgezogen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
ÖPNV	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	der	ÖPNV	ausgeweitet	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Aktuell	gibt	es	kaum	Anbindungen	im	Landkreis	Pfaffenhofen.	Außer	in	Pfaffenhofen	und	
Rohrbach	gibt	es	keine	Bahnhöfe	und	somit	keine	Verbindung	zu	den	Zügen.	Des	Weiteren	
fehlen	Busverbindungen	in	den	Dörfern	komplett	und	sind	in	den	Kleinstätten	nur	wenig	
vorhanden.	Ohne	Auto	oder	ohne	Führerschein	-v.A.	für	Minderjährige	-	hat	man	keine	
Möglichkeit	von	A	nach	B	zu	kommen.	
	
Lara	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
Kreis-	und	Jugendreisen	auch	für	Ü16	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Jugendreisen,	Freizeitaktivitäten	und	Kreiszeltlager	
auch	für	Personen	über	16	Jahren	ermöglicht	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Dadurch	das	solche	Reisen	für	unter	16	jährige	geboten	werden,	sollten	solche	auch	für	etwas	
Ältere	geboten	werden.	Viele	Jugendliche	wissen	nicht,	was	sie	mit	ihrer/n	Freizeit/Ferien	
anfangen	sollen.	Durch	solche	Angebote	könnte	man	mehr	Personen	kennenlernen	und	mit	
denen	Ihre	Zeit	verbringen	wie	z.	B.	in	Zeltlagern	oder	durch	Ausflüge	ins	Ausland.	Durch	
Angebot	und	Nachfrage	kann	man	verschiedene	Reiseziele	mit	verschiedenen	Reisemottos	
wie	z.	B.	Städtereisen,	Kultur-	und/oder	Partyreisen	unternehmen.	
	
Lena,	Maya,	Nick	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
Möglichkeiten	für	digitale	Fortbildung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Möglichkeiten	bereitstehen,	sich	im	digitalen	Bereich	
fortzubilden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Wir	sind	im	Alltag	mittlerweile,	auch	durch	die	Digitalisierung,	sehr	viel	mit	digitalen	Medien	
konfrontiert.	Sei	es	am	Arbeitsplatz,	in	der	Schule	oder	einfach	im	Privatleben.	Obwohl	wir	so	
viel	damit	zu	tun	haben,	wissen	manche	Leute	immer	noch	erschreckend	wenig	über	das	
Internet	und	wie	man	mit	technischen	Geräten	umzugehen	hat.	Um	aber	diese	Leute	mit	dem	
heutigen	Fortschritt	auch	ins	Bot	zu	holen,	sollte	der	Landkreis	ihnen	die	Möglichkeit	geben	
diese	Defizite	aufzuholen.	
	
Josua,	Sophia-Isabella	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	3	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✺	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Sportler-Partei	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
Preise	des	ÖPNV	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Preise	zur	Nutzung	des	ÖPNV	gemindert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Die	Preise	zur	Nutzung	des	ÖPNV	sind	aktuell,	vor	allem	für	Jugendliche	die	noch	zur	Schule	
gehen,	zu	hoch.	Des	Weiteren	würde	die	Anzahl	der	Nutzer	des	ÖPNVs	bei	sinkenden	Kosten	
steigen	und	somit	würde	die	Umwelt	weniger	belastet	werden,	wie	wenn	jeder	mit	dem	Auto	
(falls	vorhanden)	fahren	würde.	
	
Lara	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	3	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
✺	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	JKA	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
Partyräume	zu	vermieten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	in	der	Umgebung	Partyräume,	Hütten	und	öffentliche	
Partywiesen	(inkl.	Lagerfeuerstellen	und	Pflege	der	Plätze	wie	z.	B.	Mäharbeiten)	eingerichtet	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Begründung	
Durch	nicht	vorhandene	Partyplätze	werden	öffentliche	Panoramawege	oder	Privatwiesen	
für	Veranstaltungen	benutzt	und/oder	verschmutzt,	weshalb	Partyplätze/wiesen/räume	für	
ein	angenehmes	Umfeld	der	Mitmenschen	durch	eigene	Haftung	der	Pflege	dieser	Plätze	
sorgen	könnte.		
	
Lena,	Maya,	Nick	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	1	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		



 

	 	
	

✺	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	FFN	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Sozialausschusses	 	 	 					
Vorträge/Workshops	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	regelmäßige	Workshops/Vorträge	über	aktuell	wichtige	
Themen	abgehalten	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zusammengelegt	mit	Antrag	14	
	
Begründung	
Sexuell	übertragbare	Krankheiten	sind	heute	immer	noch	ein	Problem.	Auch	wenn	die	
Aufklärung	in	der	Schule	mittlerweile	sehr	ausgeprägt	ist,	ist	es	immer	noch	ein	großes	
Problem.	Genau	wie	Mädchen,	die	immer	noch	nach	Dämmerung	angegriffen	werden	und	
nicht	wissen,	wie	sie	sich	verteidigen	sollen.	Um	diese	Bildungslücken	zu	schließen	und	auch	
über	diese	Themen	aufzuklären,	sollte	der	Landkreis	regelmäßig	Vorträge	und	Workshops	
veranstalten.	
	
Sophia-Isabella,	Josua	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	2	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


